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Un rapport d’activité c’est en quelque sorte un bilan, le déroulement des événements 

qui ont marqué la vie de notre association durant  prés d’un an, très exactement 

depuis le 5 mars 2022  jour de notre dernière assemblée générale. Nous avions 

accueilli à cette occasion notre évêque qui nous a fait l’amitié de venir nous parler du 

statut juridique de l’église et de son mobilier ainsi que des droits respectifs du maire 

propriétaire et du curé affectataire. Cette conférence a été diffusée en différé  sur 

Radio grand ciel dans le cadre  des émissions réalisées par l’association. A ce propos 

nous avons poursuivi notre collaboration avec cette radio chrétienne locale  par la 

réalisation d’une série d’émissions de janvier à juin sur des thèmes variés comme la 

présentation de l’association de sauvegarde de l’église de saint Jean de Rebervilliers, 

l’histoire de l’église de Blévy, la restauration de la chapelle des trois Marie à Mignières 

ou encore l’échange avec les responsables  de l’association  « les sentiers du beau » 

En revanche devant la difficulté de trouver chaque mois un nouveau  thème et les 

personnes acceptant  d’ en parler à l’antenne il a été décidé de suspendre la réalisation 

de nouvelles émissions à partir du mois de septembre 2022.  

Le 31 mars Françoise de Berly de Buigne nous a fait l’amitié de mettre ses talents 

artistiques et ses compétences liturgiques au service de nos adhérents en proposant  

une formation d’art floral liturgique consacrée la décoration du cierge pascal Elle s’est 

déroulée à la chapelle de la Visitation qui se prêtait opportunément à cet exercice en 

plein Carême. 

Le printemps est la période où nous nous retrouvons pour une promenade 

découverte   Cette   première sortie 2022 nous conduisit le 24 mai à la découverte ou 

plutôt à la redécouverte de la clôture du chœur de la cathédrale de Chartres restaurée. 

La cinquantaine de participants fut répartie en deux groupes guidés par les 

commentaires très documentés de deux guides conférenciers  attachés à la cathédrale. 

L’ouverture de la période touristique fut l’occasion pour les administrateurs de 

prendre leur  bâton de pèlerin pour diffuser aux quatre coins du département   notre 

guide des églises ouvertes réédité en 2021 auprès des offices de tourisme, syndicats 

d’initiative et principaux lieux touristiques. Il y a lieu de rappeler que ce document 

reçoit toujours un accueil très apprécié et enthousiaste.  



L’année 2022 a vu la mise en chantier du reformatage  de notre site internet dont 

l’ergonomie devenue vieillissante nécessitait la création d’une nouvelle architecture 

Ce travail de modernisation été confié à un prestataire extérieur, bien que cette 

nouvelle version soit  encore en phase de test elle  est malgré déjà consultable   

Et puis ce fut notre traditionnelle et très appréciée promenade d’automne qui nous 

a permis de partir cette année à la découverte de plusieurs églises du pays anetais. 

Nous   renouions ainsi  avec la forme habituelle de cette sortie d’une journée 

complète  avec transport collectif en car et déjeuner pris en commun à laquelle nous 

avions  dû renoncer sous la contrainte  des mesures  sanitaires imposées  par 

l’épidémie de la covid.  

Nous avons été accueillis par M. Guy DUVAL maire d’Havelu qui fut très fier de 

nous ouvrir les portes de la charmante église Saint Blaise qualifiée par la société 

archéologique d’Eure et Loir « d’église conservatoire »  montrant combien cet édifice 

avait su garder la quasi-totalité de son mobilier ancien entre autre un exceptionnel 

bras reliquaire. Quelques kilomètres plus loin nous avons pu  admirer l’église Saint 

Martin de Rouvres présentée par Gislain Meissonnier président de l’association qui 

en assure avec zèle et dynamisme la sauvegarde et la mise en valeur Notre érudit 

adhérent Michel Leblond nous commenta à la plus grande satisfaction de tous les 

participants les nombreux graffitis et cadrans solaires qui peuplent le flanc sud de 

l’église. L’intérieur nous révéla quelques chefs d’œuvre en particulier trois 

remarquables statues en pierre du XVIe s ; la vierge à l’enfant à l’oiseau, saint Martin 

évêque et la charité de saint Martin  qui occupaient jadis des niches situées sur la 

façade extérieure, ainsi qu’un rare ensemble de baudriers de l’ancienne confrérie de 

charitons qui resta très active jusque dans les années 1950. Nous sommes ainsi 

parvenus à l’heure du déjeuner que nous avons pu partager confortablement dans 

une salle communale gracieusement mise  à notre disposition par Madame LE 

GUILLOUS  maire de Saint-Lubin-de-la-Haye qui tint à venir chaleureusement 

rencontrer nos adhérents. C’est en sa compagnie que nous nous dirigeâmes vers la 

rustique église  Saint Sulpice de la Haye qui s’élève solitaire dans le cadre bucolique 

des champs qui l’entourent. Cet humble édifice a été sauvé de la ruine grâce à la 

diligence et la ténacité d’Adrien SANDRIN l’ancien maire qui a tenu à nous narrer 

les étapes de cette rénovation exemplaire. Depuis la fusion des deux communes de 

la Haye et Saint Lubin l’église Saint Lubin est devenue l’église principale, nous y 

pénétrons par un vénérable portail roman percé sur le flanc sud de l’édifice pour y 

retrouver le gardien attentif de ces lieux notre adhérent  Mario DE OLIVEIRA  qui 

prend le plus grand soin de ce lieu admirablement entretenu et grâce auquel l’église 

est ouverte toutes les fins de semaine. Il a eu la délicatesse de sortir des ornements 



liturgiques anciens présentés pour la circonstance  dans la sacristie. Nous avons pu 

également admirer la statue polychrome en bois représentant sainte Anne tenant le 

Vierge et l’enfant Jésus ainsi que l’élégant maitre autel du plus pur style Louis XVI. 

En arrivant devant l’église Saint Rémy de Berchéres-sur-Vesgres nous parvenions 

déjà  à la dernière étape de notre périple. C’est le moment de saluer à nouveau le 

combat mené par un maire en l’occurrence M Pascal Philippot pour   l’église de son 

village et  l’ensemble de son mobilier. C’est une église magnifiquement entretenue 

avec ses meubles impeccablement restaurés et ses nombreux tableaux 

remarquablement   mis en valeur qui s’offre aux yeux de nos visiteurs.  Madame Aude 

Frémin du Sartel qui assure avec dévouement  son entretien nous présente les lieux. 

Nous serons rejoints par l’Abbé Jean Pierre OMVA EDOU tout nouveau curé de la 

paroisse venu présider les vêpres, qui comme le veut la  coutume clôturent ces 

journées conviviales.    

L’évocation de cette journée consacrée à la découverte de nos églises me donne 

l’occasion de souligner l’accueil sympathique et enthousiaste que nous ont réservé les 

maires, les élus et des responsables des communautés paroissiales et d’associations. 

La fierté qu’ils ont manifestée à la vue de la soixantaine de personnes venue découvrir  

leurs modestes églises. L’intérêt ainsi manifesté et les commentaires laudatifs et 

admiratifs  de beaucoup a été la meilleure récompense pour le travail fourni et les 

importantes sommes engagées sur les pléthoriques budgets de communes de 

130, 837 voire 922 habitants. Enfin  les vêpres que nous tenons à célébrer à l’issue 

de ces sorties furent  un moment privilégié pour faire vivre spirituellement ces 

édifices bâtis pour la prière et la louange, une activité essentielle pour répondre à la 

vocation de notre association comme a tenu à le rappeler l’abbé Rambure notre 

fondateur à l’issue de cette journée dans l’église de Berchéres-sur-Vesgres.  

Enfin mon propos serait incomplet et marqué par l’ingratitude si je ne remerciais pas 

le conseil départemental d’Eure et Loir qui nous apporte indéfectiblement son aide 

financière et son soutien par l’édition de notre guide. Merci aux nombreux curés, 

vicaires,  maires, élus et responsables d’association et de communautés paroissiales 

qui nous ont ouvert leurs églises ou participé à certaines de nos émissions de radio.   

Un grand merci aux  administrateurs qui œuvrent avec dévouement auprès de moi 

souvent dans l’ombre  pour que notre association vive, prospère soit accueillante et 

fraternelle et réponde à ses objectifs.  Enfin merci à tous nos adhérents pour la fidélité 

de leur engagement dont le nombre ne cesse d’augmenter,  preuve de l’intérêt de nos 

concitoyens pour la sauvegarde et la mise en valeur de nos églises.    


